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11/2022 
N i e d e r s c h r i f t 

über die öffentliche Sitzung des Ortschaftsrates Mietersheim  
08-12-2022 

 
 

Die Sitzung ist:        öffentlich 

Sitzungsort:         Bürgersaal im Rathaus Mietersheim 

 

Anwesend sind: 

Ortsvorsteherin;                  Diana Frei  

Ortschaftsräte:        Mark Rinderspacher 

          Manfred Schmidt  

          Ralf Schwörer 

          Manfred Kalt 

          Lukas Jenne 

          Roland Hug-Santo 

          Gerhard Ruder 

Entschuldigt:                   Wolfram Wüst       

Protokollführerin:                   Birgit Dupps 

              
 

 

OV Frei eröffnet um 19:00 Uhr die Sitzung mit der Feststellung, dass die Ortschaftsräte/-

innen, am 01. Dezember 2022 fristgerecht eingeladen wurden.  

 

Die Vorsitzende stellt die Beschlussfähigkeit fest, da 8 Mitglieder anwesend sind. 

 

Über folgende Tagesordnungspunkte ist zu beraten bzw. zu informieren: 
 

TOP 1: Bekanntgabe 

 Bauvoranfrage: Neubau eines Wohnhauses, Mietersheimer Hauptstr. 29,  

77933 Lahr/Schw., Flst.-Nr. 13, Gemarkung Mietersheim 

TOP 2: Beratungs- und Beschlussangelegenheiten 

2.1 Nachbesprechung Stadtentwicklungskonzept 

2.2 Standort Altglascontainer neu 

TOP 3: Verschiedenes 

TOP 4: Frageviertelstunde für den Ortschaftsrat und Zuhörende 
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TOP 1: Bekanntgabe 

Bauvoranfrage: Neubau eines Wohnhauses, Mietersh. Hauptstr. 29, 77933 Lahr/Schw., 

Flst.-Nr. 13, Gemarkung Mietersheim 

 
Der Ortschaftsrat nimmt obige Bauvoranfrage ohne Stellungnahme zur Kenntnis. 

 

 

TOP 2: Beratungs- und Beschlussangelegenheiten 

2.1 Nachesprechung Stadtentwicklungskonzept 

 

OV Frei bezieht sich auf die Vorstellung des Stadtentwicklungskonzeptes in der letzten 

Ortschaftsratssitzung durch Frau Fink vom Stadtplanungsamt und äußert den Vorschlag, 

dass man im Bürgerhaus eine öffentliche Veranstaltung mit den Bürgern von Mietersheim 

planen könnte und auch die Vereine mit einbeziehen sollte. Auch die Ergebnisse vom 

Weltkindertag sollten berücksichtigt werden. Der OR wird gebeten, bis zur nächsten Sitzung 

im Januar Themen zu sammeln und diese per Mail an die Ortsverwaltung zu schicken. Die 

öffentliche Veranstaltung sollte man im Frühjahr oder Anfang Sommer planen. Als Tag 

könnte man vielleicht ein Donnerstag von 18 bis 21 Uhr ansetzen.  

 

OR Ruder findet dies einen guten Vorschlag und würde die Pläne für den Bereich der 

Breisgaustraße mit auf die Agenda setzen.  

 

OR Schwörer bringt den mehrjährigen Haushalt als Thema mit ein.  

 

OR Schmidt schlägt das Außengelände des Kindergarten Springbrunnen vor, um dies mit 

einzubeziehen. OV Frei weist darauf hin, dass dies kein städtischer Kindergarten ist. 

 

 

2,2 Standort Altglascontainer neu 

 

OV Frei kommt zum Thema Altglascontainer, welches nach langer Vorgeschichte Anfang 

2022 als erledigt schien. Mittlerweile meldete die Firma MERB, dass es keine geeignete 

Anfahrt zum Container gäbe, da ein Baum im Weg stünde. Der Ortschaftsrat äußert seine 

Verwunderung darüber, da im Jahr 2021 der Standort begutachtet und für gut befunden 

wurde. Der Baum war allerdings damals bereits vorhanden. Der Ortsverwaltung wurden 

nun drei neue Standort Vorschläge unterbreitet: Alternative „Weidenstraße“ liegt im 

Kurvenbereich und Alternative zwei „beim Kirchle“, wo mittlerweile eine Stele steht.  Daher 

kommen beide nicht in Betracht. Der übrige dritte Vorschlag liegt ebenfalls im Bereich des 

Parkplatzes in der Mietersheimer Hauptstraße, allerdings auf der anderen Seite 

(Sperrfläche). Dieser Standort wurde bereits aus dem Ortschaftsrat zu Jahresbeginn 

vorgeschlagen, jedoch von verantwortlicher Stelle verworfen. OR Ruder ist skeptisch 

angesichts des Standortabstandes zur Wohnbebauung. OV Frei sagt, dass hier das 

Landratsamt zuständig sei. Sie weist darauf hin, dass der Ortschaftsrat in einer 

Stellungnahme sein Befremden darüber zum Ausdruck bringen könne, dass ein vom Rat 

vorgeschlagener Standort, der zuvor abgelehnt worden war, nun doch aufgegriffen wird.  

Der Ortschaftsrat bittet auch die zuständige Fachabteilung um Klärung, ob wegen der 

vorhandenen Sperrfläche (Feuerwehr) alle damit einverstanden sind.   
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TOP 3: Verschiedenes 

 

OV Frei verteilt die Sitzungstermine für 2023 an die Ratsmitglieder.   

 

OR Rinderspacher bittet um Prüfung, ob künftig die Termine vom OR im Rats Info Netz der 

Stadt Lahr aufgenommen werden können. 

 

OV Frei informiert, dass in einem Ausschuss für Umwelt und Technik des LRA Ortenaukreis 

einstimmig beschlossen wurde, dass Leichtverpackungen weiterhin über Gelbe Säcke 

eingesammelt werden. 

 

OV Frei kommt zu einer Problematik aus der letzten Sitzung. Es ging um einen 

Obdachlosen welcher sich in der Unterführung Richtung Gartencenter Dehner 

niedergelassen hat. Die OV hatte sich beim KOD über die aktuelle Sach- und Rechtslage 

kundig gemacht. Der KOD weist darauf hin, dass die Obdachlosen jederzeit in die 

Unterkünfte in der Karl-Kammer-Str. 4/2 in die vorhandenen Container von 16 Uhr bis 8 Uhr 

am nächsten Tag können. Hunde dürfen mitgebracht werden. Tagsüber ist das Café Löffel 

stundenweise als Anlaufstation nutzbar. Es ist jedoch lediglich eine Empfehlung an die 

Obdachlosen. Bei Nichteinhaltung kann dann ein Platzverweis ausgesprochen werden.  

OV Frei spricht sich gegen einen Platzverweis aus.    

 

TOP 4: Frageviertelstunde für den Ortschaftsrat und Zuhörende 

 

OR Kalt fragt an, ob es Neuigkeiten zur Abdichtung des Stegmattensees gibt.  

OV Frei verweist auf die Zeitungsberichte und dass der See im Juni 2023 eröffnet werden 

soll. 

 

OR Hug-Santo ist aufgefallen, dass beim Friedhof das Schild „Türe schließen“ nicht mehr 

lesbar ist. Die Ortsverwaltung wird dies an den Friedhof weitergeben. Des Weiteren stellt 

er die Frage nach dem Schließdienst der neuen WC Anlage auf dem Friedhof, wie dies 

geregelt ist. Die Ortsverwaltung wird bei der zuständigen Fachabteilung nachfragen. 

 

OR Schwörer fragt nach der rechtlichen Nutzung des Parkplatzes am Friedhof, da hier 

immer wieder für längere Zeit Autos geparkt werden. OV Frei betont, dass dies kein 

öffentlicher Parkplatz ist und die Nutzung nur für Friedhofsbesucher sei. Dies steht auch so 

auf dem vorhandenen Schild. 

 

OR Hug-Santo regt an, ob man 2023 wieder einen gemeinsamen Ausflug mit dem 

Ortschaftsrat planen kann, da die Corona Bestimmungen wieder gelockert seien. OV Frei 

bekräftigt dies und bittet um Vorschläge. 

 

Ende der Sitzung:  19:55      Der Ortschaftsrat: 

 

Die Vorsitzende:  

         

Die Schriftführerin: 

 


